
Compte Rendu du Conseil d'Établissement

12 décembre 2023

Orientation de l'établissement.

Introduction et mot de bienvenue par Madame Soustelle.

Intervention Pastorale du Père Michel

Lecture de passages de l'Évangile selon Matthieu et Marc sur les enfants et leur
capacité d'accueil.

Réflexion sur la capacité des adultes à accueillir et la signification de la grâce
dans la vie : la capacité de donner et d'accueillir.

Point sur la Pastorale par Christiane

Thèmes annuels : vivre pleinement le moment présent tous ensemble et
initier les plus jeunes à Jésus.
Présentation des manuels de culture religieuse et catéchèse pour CE2 (Anne
et Léo Reporter), CM1 (Anne et Léo Explorateur) et CM2 (Anne et Léo
Voyageur).
Discussion sur les thèmes de l'Éducation Affective Relationnelle et Sexuelle
(EARS) : connaissance de soi, soin du corps, gestion des émotions pour les
petits, et problématiques du harcèlement pour les plus grands.
Activités pastorales : sortie à la communauté du Chemin Neuf au Roucas
Blanc, veillée, temps de prière, chants, jeux, nuitée, récréation pour les
enfants, et visite guidée de Notre Dame de la Garde.
Communion : 20 enfants en préparation sur les 2 sites (dates prévues le 2
et le 9 juin).

Présentation de l'APEL par Sophie, responsable de la commission
Animation

Actions de l'année : peinture de la cour de Sainte Marie, vente de blé en
novembre, préparation du marché de Noël.
Journée spéciale le 21/12 pour le marché de Noël sur Sainte Marie.
Petit déjeuner offert par l'APEL en janvier, le 8 sur Sainte Marie et le 12 sur
Saint Louis.
Vente de porte tartes en tissu ou de sacs à courses, encore en discussion.
Kermesse sur Saint Louis & Tombola : appel au volontariat.



Question posée aux enseignants sur les projets d'activité : Les dossiers
doivent être bouclés avant fin janvier pour les subventions (classe de
neige, classe découverte, semaine à thème...).
Question d'un parent sur l'ouverture du marché de Noël à Ste Marie aux
parents de Saint Louis
=> La capacité d'accueil ne permet pas de les accueillir.
Vendredi 15/12 : Spectacle offert pour les élèves de maternelles des 2
sites.

Présentation du Projet Éducatif par les Maitresses de petite et
moyenne section de Saint Louis : Laura Abeille et Audrey Tysebaert

Introduction par Madame Soustelle sur le "Bien-être des enfants" et la gestion de
la récréation.

Lors des temps de classe, chaque enfant bénéficie d'un accueil sur mesure et
adapté à ses besoins. Cependant lors de la récréation, les enfants sont gérés de
manière indifférenciée.

Présentation de ce projet innovant qui est en cours de genèse, de discussion
avec la communauté éducative. Le site pilote est le site de Saint Louis.

Une réflexion similaire est amorcée sur le site de Sainte Marie.

Le Comité National d'Etude des Systèmes Scolaires (CNESCO) a organisé une
conférence de comparaisons internationales les 21 et 22 novembre 2023, au
siège social de MGEN, qui a porté sur : « Le bien-être à l’école : comment les
écoles et les établissements scolaires peuvent-ils favoriser le bien-être de leurs
élèves et de leurs personnels ? » :
https://www.youtube.com/playlist?list=PLWZT1gcRUA4pFeBZY0C9pmFr3knuTMe
UA

Constat : Problématiques observées durant les récréations : disputes,
surexcitation, ennui, manque d'espace de jeux. Pour un enfant arrivant à 8h15,
la récréation représente 3h sur les 9h passées à l'école, 5 fois par jour, où rien
n'est proposé.

Besoin d'environnements stimulants, riches et adaptés : projet Oasis
(https://www.observatoire-oasis.fr/ ) ou Lab École
(https://www.lab-ecole.com/mission/ )

Titre du projet : La cours de récréation, facteur de bien-être et aussi
d'apprentissage

Proposition de création de plusieurs espaces :

- Espace arrivée (faire la transition maison/école pour avoir envie de venir à
l'école (dessins de pas.),

https://www.youtube.com/playlist?list=PLWZT1gcRUA4pFeBZY0C9pmFr3knuTMeUA
https://www.youtube.com/playlist?list=PLWZT1gcRUA4pFeBZY0C9pmFr3knuTMeUA
https://www.observatoire-oasis.fr/
https://www.lab-ecole.com/mission/


- Espace de rassemblement (estrade en bois),

- Espace de jardinage (potager divisé en 3 parties, herbes
aromatiques/plantations / bac à farfouiller/ compost),

- Espace de jeux collectifs (délimiter le terrain par des barrières, créer un espace
avec revêtement adapté, marquage terrain sport, mur escalade ),

- Espace de jeux libres (terrains de jeux de billes et voitures, marelles, jeux au
sol, jeu de motricité, chiffres sur le sol),

- Espace de jeux calmes, ajout de tables pour tout type de jeux, lecture,
bibliothèque, siège, pouf,

- Espace d'arts visuel et musical (instruments de musique adaptés, tableau noir
et craies)

À la suite de cette présentation : moment d'échange avec les parents d'élèves
sur le projet.

Question sur le financement : Intervention de Madame Soustelle : le projet entre
dans le cadre du Conseil National de La Refondation (CNR), il sera soumis aux
divers partenaires pouvant financer, et aussi à l’Apel. Les parents artisans et
doués en bricolage, peuvent se faire connaitre pour aider à la réalisation des
Espaces.

La présentation du projet passe maintenant au volet du bien être des parents
d'élèves.

Constat : Demande des parents de participer à la vie d'école et d'être en contact
avec les enseignants

Besoin : proposer davantage de moments de partage de vie d'école et de
rencontre avec l'équipe enseignante comme un rendez-vous avec chaque parent
milieu ou fin d'année scolaire.

Un Hub communication serait aussi possible pour ouvrir l'école à la communauté
éducative (jeux et rassemblement au sein de l'établissement avec les parents et
les enfants).

L'idée de la possibilité pour les parents de venir voir un temps de classe une fois
dans l'année sur des années charnières comme la petite section ou le CP a
également été évoqué.

Questions soulevées par les Parents Délégués

17 questions ont été posées, dont certaines recoupent les mêmes
problématiques.



Problème évoqué à la cantine : les dames de la cantine qui servent,
parleraient sèchement à certains enfants (Site Saint Louis)

o Prise en compte par Madame Soustelle
Le football prend trop de place dans la cour de récréation (site Saint Louis)

o Prise en compte par l'équipe enseignante qui va mieux délimiter
l'espace football

Demande de rajout de brises vues entre chaque toilette en maternelle
pour l'intimité des enfants (site Saint Louis)

o Prise en compte par Madame Soustelle
Beaucoup de questions autour des toilettes

▪ Problème de propreté des toilettes des primaires du site
Sainte Marie. Le problème est surtout dû à un manque de
respect des lieux par les enfants.

▪ Pas de savon dans les toilettes (indiqué sur les 2 sites)
▪ Demande d'eau chaude dans les toilettes primaires (indiqué

pour Sainte Marie)
▪ Problème de propreté des toilettes à la maternelle de Sainte

Marie constaté dès le matin.
o Prise en compte par Madame Soustelle

Demande à ce que les enfants de CP soient servis à table au lieu du self.
o L'organisation de la cantine est très difficile à modifier (problème de

personnel), et le service à table qui pourrait satisfaire certains en
mécontenterait d'autres.

Demande à ce que les enfants pratiquent + d'activités type classe verte,
cinéma plein air, pétanques, sorties extérieures

o Beaucoup d'activités sont déjà proposées par l'école, difficile d'en
rajouter, cela implique + de participation financière et une
potentielle exclusion par l'argent de certaines familles, ce qui n'est
pas envisageable.

Problème de l'abord de l'école en poussette pour le site de Sainte Marie.
o La mairie a goudronné une partie du stationnement en face de

l’école. Le goudronnage du grand parking n'est pas du ressort de
l'école mais des demandes ont été faites à la mairie.

Demande d'une présence accrue de la police municipale sur Sainte Marie.
o La police municipale doit partager son temps et ses effectifs entre

plusieurs sites. Présence beaucoup plus fréquente ces dernières
années.

Question sur les changements d'horaires qui modifient beaucoup la
circulation aux abords de l'école.

o La situation semble être exacerbée par les travaux de Gignac.
Evocation d’un incident à la sortie à 17h30 (une voiture a failli renverser
un grand-père et un enfant aux abords de l'école) sur le site de Saint Louis

o Madame Soustelle a fait le nécessaire pour alerter les autorités sur
cet incident. Il s'agissait d’une personne âgée qui n'a pas vu les
piétons. La réfection de la route est du ressort de la Métropole et
dépend de la temporalité bien à elle, c’est à l’étude.



Demande de délimiter les places de parking du site de Saint Louis situé en
face de l’école pour éviter le stationnement anarchique et gagner des
places.
Demande de permettre aux enfants de goûter pendant la récréation de
l'après midi (15h15).

o Il est trop tôt pour faire goûter les enfants à cette heure-ci, les
enfants doivent goûter immédiatement après la sortie d'école.

Demande d'une extension des horaires de garderie
o Eternelle question qui pose le problème des ressources humaines de

l'école sur une telle amplitude mais aussi du bien-être des enfants
qui passent déjà pour les plus grandes amplitudes de 8h15 à 17h30
(9h au sein de l'école).

Proposition que les discussions EARS soient indiquées aux parents en
amont afin que ces derniers puissent être mieux préparés à échanger sur
ces sujets parfois délicats.

o Pris en compte par Madame Soustelle.

Demande de l'Équipe Enseignante
Pour l’école de Ste Marie comme celle de St Louis, les enseignants
demandent que chaque parent insiste sur le respect des toilettes auprès
des enfants. Les toilettes ont été bouchées par du papier, des pommes,
des teeshirts, c'est inacceptable.
Pour Le site de Marignane, les abords du portail du parking des
enseignants doivent être respectés et libérés des voitures des parents
déposant les enfants en mode "Drive in"

Conclusion par Madame Soustelle
Reconnaissance de l'engagement et du travail formidable de l'équipe enseignante
et de toute la communauté éducative à laquelle elle adresse tous ses
remerciements.


